

Howard Carter

un destin hors normes



Howard Carter, le 8 mai 1924.
Crédit : Library of Congress, domaine public.

ENFANCE D'UN ARTISTE

Howard Carter naît en 1874 à Kensington, en Angleterre, dans une famille modeste. Son père, Samuel John Carter, et sa mère, Martha Joyce Sands, sont déjà à la tête d'une progéniture de dix enfants lorsqu'ils l'accueillent dans leur foyer. Sa santé fragile l'empêche de poursuivre une scolarité normale et l'enfant doit suivre des cours à domicile, dans la maison de campagne familiale. Toute sa vie, il souffrira des manques de cette éducation limitée et peut-être cela explique-t-il en partie son tempérament abrupt, sinon agressif, qu'il adoptera vis-à-vis de bien des gens qu'il côtoiera dans sa carrière. Très jeune, Howard présente de grandes aptitudes artistiques et un vif intérêt pour les animaux, deux qualités entretenues par son père, peintre animalier de profession. D'ailleurs, c'est à lui qu'il confie le soin de s'occuper de la ménagerie familiale. Jeune adolescent, il gagne d'ailleurs son argent de poche en dessinant des portraits d'animaux, de chats et de perroquets pour les clients de son père.

UN SOUTIEN INESPÉRÉ

Howard Carter est issu d'un milieu modeste et malgré sa détermination, il sait que son rêve de carrière va être fort compliqué à réaliser. Il doit beaucoup à Lady Margaret Tyssen-Amherst et à la jeune Lady Mary Cecil qui le recommandent châudemment au jeune Percy Newberry, alors égyptologue pour le compte de l'Egypt Exploration Fund, une association égyptologique liée au British Museum. Howard Carter est admis dans ce cercle très fermé dont il devient le plus jeune membre. Après avoir travaillé durant trois mois au British Museum, il part, à tout juste 17 ans, en mission pour un an avec Percy Newberry en Moyenne-Égypte.



La découverte de l'Égypte

Durant l'été 1890, son père l'emmène avec lui dans la maison de vacances du baron Amherst d'Hackney. Féru d'antiquités égyptiennes, celui-ci possède la troisième collection égyptienne la plus importante du pays. Sa passion va avoir un impact incroyable sur deux destinées : d'abord celle de sa fille, Lady Mary Cecil, qui deviendra l'une des toutes premières femmes égyptologues (sous le nom de Lady William Cecil), et celle du jeune Howard Carter qui décidera, à son tour, de devenir égyptologue à l'âge de 16 ans.

Buste de Néfertiti découvert le 6 décembre 1912 à Tell el-Amarna. Crédit : Zserghei, domaine public

